



Magistrado reprocha falta de presupuesto en el Poder Judicial

por **Yalina Ruiz**

enero 27, 2026

Mientras los ministros de la Suprema Corte adquirieron camionetas valuadas en 2.4 millones. El magistrado **Moisés Molina Reyes**, presidente de la sala del Tribunal Superior del estado de Oaxaca, acusó la falta de **presupuesto en el Poder Judicial**, pidió a los estados destinar el **2 por ciento de recursos económicos** a dicho órgano, de acuerdo a lo que marcan los estándares internacionales.

Durante el foro, a 10 años de la implementación del **Sistema Penal Acusatorio en México**, que se realizó en la Cámara de Diputados. Moisés Molina Reyes, recalcó la falta de jueces en las entidades y sus bajos salarios, la **deficiencia en las fiscalías** en las entidades, ya que son la primera línea de batalla en el país.

Así como la falta de inversión en tecnología en las salas de juicios orales, policías ministeriales, agentes estatales de investigación mejor pagados, porque se quieren **investigadores con mejores salarios**. Cuestionó la calidad de las capacitaciones que se brindan a todos los operadores del sistema, lo cual supera por mucho los estándares internacionales.

“Los Poderes Judiciales de los estados el sistema penal y todo el sistema de justicia pasa por los presupuestos para bien o para mal, **las carencias, las necesidades, los retos** que tienen que ver con los dineros y con los **financiamientos** inciden directamente en la calidad de los sistemas de justicia que tenemos en México y son los poderes judiciales y las fiscalías de los estados la **primera línea de batalla** y los operadores”, afirmó el magistrado Moisés Molina Reyes.

El magistrado echó en cara que hay promesas incumplidas en el Poder Judicial, remarcó que en México **se requieren más jueces**, de acuerdo a los estándares internacionales destacan: 18 jueces por cada 100 mil habitantes. Tan solo en Oaxaca, tienen tres jueces por 100 mil habitantes y son los peor pagados del país.

A su vez, el integrante del Poder Judicial detalló que la **impunidad se cuela por la insuficiencia presupuestal**, como consecuencia hay falta de capacitación y el resultado es que se tienen intervenciones “deficientes” en los ministerios públicos.

“La impunidad y la injusticia se cuela por las rendijas que deja abierta la insuficiencia presupuestal porque la falta de presupuesto implica falta de capacitación y la **falta de capacitación implica intervenciones deficientes de los ministerios públicos**, de los asesores jurídicos en la sala de audiencia y muchos de los delitos que se dejan de castigar en este país tienen que ver por la



imposibilidad que tenemos jueces y magistrados de suplir las deficiencias de las fiscalías y de los ministerios públicos hay mucho por hacer”, advirtió.



Foto: Cortesía



Foto: Especial